

6/15

〔発行・編集〕
日野市企画財政部広報課
〒191 東京都日野市神明1-12-1
☎0425(85)1111 内線421・422

日野市の人口

	6月1日	5月1日
男性	84,998	84,845
女性	79,126	79,044
計	164,124	163,889
世帯	66,359	66,163

※世帯数は外国人世帯を除く



正味です

廣瀬あづさちゃん（ひろせあづさ）
ことしも「日野市平和事業市民会議」を開催します。
父・康介さん、母・一葉さん
旭が丘3の2の18
1日午後1時51分生まれ。

これは、市民の皆さんから
提言をいたたき、平和事業を
さらに推進していくという
もので、日野市が世界の恒久
平和を願い、平和が市民生活
の基本であるとの理念から
「日野市核兵器廃絶・平和都
市宣言」（1982年10月8
日）を行い、そして「日野市
平和事業基金条例」（1988
年4月1日制定・基金1億
円）を制定し、平和事業を展
開していくという施策の一
環として行われるものです。

特別減税は、その方の市・
都民税所得割額から控除され
ます。所得割額の15%相当額
が特別減税額（限度額は2万
円）となります。

平成7年度も市・都民税の特
別減税が実施されます。

平成6年度に引き続い、
平成7年度も市・都民税の特
別減税額が実施されます。

以上、内線115-118

平成7年度分市・都民税
の特別減税について

ことしも「日野市平和事業
市民会議」を開催します。

7月15日に市役所で開催

日野市平和事業市民会議

これは、市民の皆さんから
提言をいたたき、平和事業を
さらに推進していくという
もので、日野市が世界の恒久
平和を願い、平和が市民生活
の基本であるとの理念から
「日野市核兵器廃絶・平和都
市宣言」（1982年10月8
日）を行い、そして「日野市
平和事業基金条例」（1988
年4月1日制定・基金1億
円）を制定し、平和事業を展
開していくという施策の一
環として行われるものです。

特別減税は、その方の市・
都民税所得割額から控除され
ます。所得割額の15%相当額
が特別減税額（限度額は2万
円）となります。

平成7年度も市・都民税の特
別減税が実施されます。

以上、内線115-118

皆さんの参加をお待ちして
います。

▽申込み：7月1日（土）までに
ハガキで「金婚年者特別招待
参加希望」と明記のうえ、住
所、ご夫妻の氏名、電話番号、
在住のご夫妻

▽申込み：6月28日（水）までに
内線432

電話またはハガキで、日野市
役務課総務部庶務課庶務係（〒
191日野市神明1の12の1）へ
※ハガキの場合は「平和事業
市民会議参加希望」と明記の
うえ、住所、氏名、電話番号
を記入してください。

▽問合せ先：総務部庶務課

内線432

皆さんの参加をお待ちして
います。

▽申込み：7月15日（土）午前10時
～正午

▽申込み：6月28日（水）までに
内線432

日野市では毎年11月3日の
市制施行記念日に、日野市表
彰条例による市民功労者の表
彰を行っています。

これは、多年にわたり地域
社会の発展に貢献されてきた
方や、地域の生活安定・環境
保全・教育振興・文化や福祉
の向上に尽力されてきた方、
産業や科学の分野で活躍され
てきた方、他の模範となる善
行のあつた方を「市民の功労
者」として表彰するものです。

皆さんの周りに、市民功労
者として表彰するにふさわし
い方（表彰候補者）がおられ
ましたら、ぜひこの機会に推
薦してください。

▽提出書類：推薦書※指定用
紙が総務部庶務課にあります

▽表彰者の決定：「日野市表
彰審査会」で審査のうえ決定

▽受付期間：7月31日（月）まで
(土曜・日曜日を除く)

▽愛付場所：表彰区分ごとの
市役所の担当課または市役所

4階総務部庶務課

内線432

千人針とは千人の女性が一針ずつ
縫つて結び目を作ったさらしの布を
て戦場に行きました。この風習は日
本の千人針には、結び目で虎の
姿が描かれています。虎には「千里
を行き千里を帰る」という故事があ
ります。これを身に付けていれば
戦苦から逃れることができると言わ
れ、出征する兵士は腹に巻くなどし
て戦場に行きました。この風習は日
本の千人針には、結び目で虎の
姿が描かれています。虎には「千里
を行き千里を帰る」という故事があ
ります。このため寅（とら）年生ま
での女性が年齢の数だけ縫うと効果
が高まるとも言われました。またこ
の千人針には5錢と10錢の硬貨が縫
付けられています。これには死
線（4錢）を越え、苦戦（9錢）を

引きざされる形となります。

▽普通徴収の方（納税通知書
で納めていたたく方）：第1
期分（6月30日（金）納期限）の
所得割額から減税額を差
し引いた額で納税通知書を発
送しました。ご確認ください。

▽問合せ先：総務部庶務課

内線432

千人針

（3）

越える」という意味があります。

こうした千人針の風習は、多くの
人々の目に見えない力を合わせて危
機を脱しようとするもので、日本に
古くからある祈願の方法です。また
女性が縫つことには、女性の持つ靈
的な力によって男性を庇護（ひご）
しようという古来の観念が反映され
ています。

戦時中の日本では、街角や駅頭、
橋のたもとなどに、千人針を持った
女性が立ち並び、通行人に一針を請
う光景が見られました。このような
千人針には、男性たちの切実
な願いが込められています。

④生活保護を受けていない
③各種健康保険に加入している
②昭和52年4月2日以降生まれの児童を養育している(助成対象期間は18歳の年度未まで)
①日野市内に住所がある母子父子家庭(それに準ずる家庭も含む)

所得制限額表

扶養親族等の数	本人の限度額	(配偶者・扶養義務者の限度額)
0人	2,301,000円	5,833,000円
1人	2,651,000円	6,082,000円
2人	3,001,000円	6,295,000円
3人	3,351,000円	6,508,000円
4人	3,701,000円	6,721,000円

所得制限額に加算できる金額	社会保険料相当額(全員一律)	扶養親族等の数	本人の限度額	(配偶者・扶養義務者の限度額)
社会保険料相当額(全員一律)	8万円	0人	2,301,000円	5,833,000円
配偶者特別控除	(上限)31万円	1人	2,651,000円	6,082,000円
特定扶養親族控除(1人に付き)	(本人のみ)15万円	2人	3,001,000円	6,295,000円
老人扶養控除(1人に付き)	(本人)10万円	3人	3,351,000円	6,508,000円
	(本人以外)6万円	4人	3,701,000円	6,721,000円
障害者、寡婦、寡夫、勤労学生控除	27万円	5人	4,391,000円	6,721,000円
特別寡婦控除	35万円			
特別障害者控除	35万円			
老年者控除	50万円			
離婚、医療費、小規模企業等共済掛金、心身障害者扶養年金掛金	地方税相当額			

※平成5年分所得で判定します。

国民年金の年金額の改正表

年金の種類	改正前	改正後
老齢基礎年金	780,000円	785,500円
障害基礎年金(1級)	975,000円	981,900円
(2級)	780,000円	785,500円
遺族基礎年金・母子年金(母・子一人)	1,004,400円	1,011,500円
老齢福祉年金	399,600円	402,400円

※老齢福祉年金は、明治44年4月1日以前の出生者ではほかの種類の年金を受給していない場合支給される年金。

検察審査会へ 気軽にご相談を

●国民年金の加入手続きをしました

60歳未満の方は、すべて国民

交通事故、詐欺、おどしなどの犯罪の被害に遭い、警察や検察官がその事件を起訴してくれる。このようないふたつが、検察官のためには検察審査会があ

ります。

内閣府に訴えたが、検察官用は無料で、秘密は固く守られます。

市社会福祉協議会老人部会

田植えの時期です

水田に農薬散布

花とみどりの

健康相談

社会福祉協議会

田植えの時期です

水田に農薬散布

花とみどりの

健康相談

相談

主記念日行事の記録



記念日行事

これから見てはく政治だと
か、家族だとか、あるいは労
働ということにつきまして
は、本当にこれで憲法が定着
したと言えるのだろうかとい
う論点がたくさん浮かび上が
ってまいります。定着もして
ないのに、もう制度疲労して
しまったからいらないという
ふうな議論がされます。こ
れはやはり何か意図的なまや
かしかもしれないという気が
します。まだまだ憲法が定着
していない部分があるはず
で、それをどのような形でこ

もども小選挙区制はとにかく政権を安定させるために、政権担当者が導入しようとする選挙制度なのです。これはバランスを見ていると本当によく分かります。

社会党のミッテランでさえ、1986年3月の選挙では与党が絶対に大敗するといふ世論調査の結果が出ると比例代表制に変えたのです。これは小選挙区制のままだと壊滅的打撃を被る。ところが比例代表制にすれば負け幅が小さくなるからです。そうして

本では、憲法96条でいう3度にわたり改憲問題などにも非常に敏銳に結びつきます。今まで

区制にすれば勝ち幅を大きくすることができるのに、小選挙区制にすれば勝ち幅を大きくすることができるからです。また、上位1位しか当選しないのですから、あとはみんな投票になるわけでしょう。

また、こういう選挙制度は

日々の生活を豊かにするため、多くの市民生活をどのように憲法は保障しようとしていたのか、どんな市民が理想とされようとしていたのかという面から見直してみたらどうかということです。こういうテーマを掲げました。

戦後50年の歩みと憲法

市主催による「95日野市憲法記念日行事」が、99人の市民参加を得て、5月3日の憲法記念日に市民会館小ホールで開催されました。この日は、成城大学の辻村みよ子先生による「憲法50年と政治・家族・労働」と題しての記念講演、講演者と参加者による話し合いなどが行われました。広報今号では、この記念日行事での講演の主な内容をお知らせします。

丘
華
記

記念講演

日本の 政治の現実

憲法50年と政治・家族・労働

（市民生活の理想は実現されたか）

成城大学教授
辻村

みよ子

く政治は違っていたでしょ
う。だからそういうことをも
つともっと議論しなければい
けない。我々はどうしても王
権者でありながら非常に受け
身になっています。
もちろん、いろんなからく
りを暴くことは必要です。こ
れは憲法学者にも責任がある
でしょうし、いろんな政治家
や野党にも責任があるでしょ
うが、主権者の意思がどんな
にゆがめられているかという
ことをもっとと言わなくてはい
けなかつたはずです。これま
で王権者は無力だったのです
よねけれども、これからはそ
れでいいというわけではない
のです。もっと怒ると言いま
すか、どうしてくるんだと
いう気持ちが、出てこなけれ
ばいけないでしょ。

女性の政治参加
と性役割分担論

女性の政治参加について、日本の衆議院の女性議員率が一つの指標になります。93年7月の選挙の段階で2・7%です。これは非常に不名誉な数字です。IPUというところが毎年調査をしていまして、その結果が「婦人展望」という雑誌に世界女性国會議員比率ランキングとなって出ていますが、日本は176カ国中149位です。去年で128位ですので、1年で20位も下がっています。

◆参加者の質問にも熱が入ります

この性役割分担論が根強く制度の中にも意識の中にもあります。このことがやはり日本社会で、独立した個人をつくり出させない要因だというふうに私は考えています。

私は女性ですから主婦の感覚で国会にまいります」ということを言うのです。それではだめなのです。国会の中に性役割分担論を持ち込んではだめなのです。どこかでそれを断ち切らなければ……

る、家の中では女性は性役割分担論でもって、家事、育児をするのが美しい姿なんだとそのようなことを言って、女性の政治参加を認めてこなかった。その流れがどうしてもあると思います。

女性は地元にいる人が多いから、地方議会はどうかといふと、決して地方議会だつて高くはないのです。93年の統計では、平均3・4%です。都道府県が2・6、市議会が5・9、町村議会が2・2、特別区が12・1という数字になつてます。これは、やはり男性と同じように女性も独立した人格を持つた市民として、政治にも参加するという市民社会の理想から、本当にほど遠いことが分かります。どうしてそうなのだろうかと考えずにはいられません。

